
□人民日报记者 黄拯 戴鹏 曲昌荣

“您这里天然气管道压力都测试过了
吧？能正常使用吗？”“好用着呢，你们来看
看！”春节期间，河南郑州城北惠济区的同
乐小区内，社区帮扶组的工作人员敲开了
一单元一楼一户人家的家门。66岁的白艳
婷老人在众人目光注视下轻轻拧动了燃气
灶的旋钮，一声轻响，蓝色的火苗喷出，屋
里也响起欢快的笑声、掌声。“俺这里是个

大杂院，没有直接单位管理，大家做饭烧水
啥的都有。俺家以前用煤炉，后来用燃气
罐，盼了十几年，现在终于用上了天然气，
这多亏了帮扶组！”

2010年底，郑州市社区帮扶组进驻同
乐小区，针对居民反映强烈的天然气问题
展开了一系列协调工作。2011年12月，小
区天然气入户工程顺利开工，仅一个月时
间就全面完工。看看厨房墙边放置的老旧
煤炉、煤气罐，再用着方便快捷的天然气

灶，白艳婷老人难掩内心喜悦：“感谢党和
政府的好政策，感谢社区帮扶组，让我们开
开心心过个好年！”

“垃圾靠风刮，污水靠蒸发，院内无路
灯，走路靠摸瞎”，针对市内老旧社区普遍存
在的基础设施配套问题，从2010年底至今，
郑州市力推社区帮扶全覆盖，5100多名机
关干部深入616个社区开展多批次帮扶工
作，妥善解决了社区群众反映的4300多个
民生问题，获得了群众的广泛赞誉。

同乐小区天然气入户工程，只是众多帮
扶小组为社区居民解民忧、办实事的一个缩
影。在郑州全市上百个社区里，类似的忙碌
每天都在上演。而每个帮扶工作组组员，也
在工作的同时实现着自己的价值。采访结
束后，同乐小区帮扶组组长张振峰专门给记
者发来短信，把自己的工作形容为“赶考”，
考场是社区，考官是百姓，考题是解决复杂
疑难问题，答案是为党赢得民心、为公务员
树立良好形象，“我们都想得一百分”。

政协郑州市第十二届委员会第四次会议
将于今天开幕。

昨天上午，黄河饭店等会议驻地，出席政
协郑州市第十二届委员会第四次会议的政协
委员们陆续报到。委员们纷纷表示，将忠实履
行自己的职责，积极参政议政，为郑州市的发
展建言献策。

记者了解到，在今年的会议上，委员们携
带的提案，内容主要涉及经济建设、城市管理、
社会建设、文化建设等多方面，均是社会关注的
热点、焦点。 记者 裴蕾 张璇/文 张翼飞/图

政协郑州市第十二届委员会
第四次会议今天开幕

中国人民政治协商会议郑州市第十二届
委员会第四次会议将于 2012年 1月 31日至 2
月4日在郑州举行。

会议的建议议程是：听取和审议政协郑州
市第十二届委员会常务委员会工作报告；听取
和审议政协郑州市第十二届委员会常务委员
会关于十二届三次会议以来提案工作情况报
告；列席郑州市第十三届人民代表大会第四次
会议，听取并讨论郑州市人民政府工作报告及
其他报告；审议通过政协郑州市第十二届委员
会第四次会议政治决议；审议通过政协郑州市
第十二届委员会第四次会议关于常务委员会
工作报告的决议；审议通过政协郑州市第十二
届委员会第四次会议关于政协十二届三次会

议以来提案工作情况报告的决议；审议通过政
协郑州市第十二届委员会提案委员会关于政
协十二届四次会议提案审查情况的报告及其
他有关事项。

交通、医疗、物业、中小企业扶持
政协委员提案很民生

昨日上午，记者在报到现场看到，工作人
员登记、发证、取资料，有条不紊地忙碌着。办
完报到手续后，有的委员聚在一起，围绕准备
提交大会的提案、建议展开了热烈的讨论。

根据大会安排，昨日 10点~16点，是委员
们报到的具体时间。10点5分，王国强委员就
已经报到完毕。来自企业的王国强委员建议
加大对中小企业的扶持力度，使中小企业有更
好的生存发展空间。

中午 12 点，陈巧华委员匆匆推门进来，
她是一名医生：“我上午先到医院上班，安排
完患者的事情后才赶过来的。”陈巧华委员
说，她这次带来的是关于交通和医疗卫生方
面的建议。

“去年和前年，我的提案大多都是关于郑
州市的畅通工程、交通问题，今年也是关于民
生的建议。”钟波委员说，2011年，他和另一位
政协委员联名提交的提案《郑州交通堵塞到了
非解决不可的程度》被确定为当年的一号提
案。今年，通过大量走访调查，钟波委员打算
就新建社区的物业管理方面的问题提出建议。

□记者 李萌

本报讯 市十三届人大常委会第二十六
次会议昨日下午举行。据悉，市十三届人大四
次会议将于2012年2月1日（正月初十）举行。

会议由市人大常委会主任白红战主持。
会议除听取了上午第三十七次主任会议

中的部分报告外，还书面听取了市人大常委会
工作报告（草案）；书面听取了市人大法制委员
会工作报告（草案）；书面听取了市人民政府工
作报告（草案）、《中原经济区郑州都市区建设
纲要（草案）》及计划、财政工作报告（草案）；书
面听取了市中级人民法院工作报告（草案）；书
面听取了市人民检察院工作报告（草案）；还书
面听取了市十三届人大四次会议主席团和秘
书长名单（草案）、计划财政预算审查委员会名
单（草案）、议案审查委员会名单（草案）、列席
人员名单（草案）。

会议经过认真审议，表决通过了市十三届
人大四次会议议程（草案）；通过了市人大常委会
工作报告（草案）；通过了市十三届人大四次会议
主席团和秘书长名单（草案）；通过了市十三届人
大四次会议计划、财政预算审查委员会名单（草
案）；通过了市十三届人大四次会议议案审查委
员会名单（草案）；通过了市十三届人大四次会议

列席人员名单（草案）；通过了市十三届人民代表
大会代表变动情况的代表资格审查报告。

白红战指出，即将召开的市十三届人大
四次会议，是一次十分重要的会议，开好这次
大会，对于进一步凝聚全市人民的智慧和力
量，持续推进跨越式发展、加快推进郑州都市
区建设具有十分重要的意义。我们要与全体
代表一道，把市十三届人大四次会议开成一次

“发扬民主、集思广益、团结鼓劲、凝心聚力、开
拓创新、催人奋进”的大会。他要求各位常委
会组成人员在充分发扬民主、严格依法办事
上模范带头；在增强大局意识，提高审议质量
上模范带头；在虚心听取意见、自觉接受监督
上模范带头。要虚心听取代表意见，自觉接
受人民监督，不断加强和改进常委会工作，更
好地行使宪法和法律赋予的职权，不辜负人
民的重托。

市人大常委会副主任王旭彤、栗培青、王
平、赵明恩、雷志、刘全心、贾记鑫、李元法、周
长松出席会议。市政府常务副市长胡荃、市
政协副主席王薇、市中级人民法院院长王新
生、市人民检察院检察长杨祖伟，市人大常委
会各委、厅、室负责人，市政府办公厅、市发改
委、市财政局、各县（市）区人大常委会负责同
志列席会议。

□记者 李萌

本报讯 昨日，市十三届人大常委会召开
第三十七次主任会议。会议听取了有关议题，
会议决定市十三届人大常委会第二十六次会
议于当日下午举行。

会议由市人大常委会主任白红战主持。
会议听取了关于市十三届人大四次会议

各项名单草案的说明、关于市人大常委会部分
组成人员和机关干部调整情况的说明；听取了
关于市本级2012年财政预算安排情况的报告；
听取了市本级2012年财政预算安排情况的初
审报告；听取了市人大常委会工作报告（草案）
起草情况的说明及其他报告的准备情况；听取

了市人大法制委员会工作报告（草案）。
会议还听取了关于市十三届人民代表大

会代表变动情况的代表资格审查报告，市十三
届人大四次会议代表提出议案和审议处理规
定（草案），市十三届人大四次会议选举和表决
办法（草案）的汇报；听取了关于市十三届人大
四次会议筹备工作情况，关于市十三届人大四
次会议议程（草案），关于市十三届人大四次会
议日程（草案），关于市十三届人大常委会第二
十六次会议议程、日程、常委会组成人员编组
名单以及出席和列席人员名单（草案）的汇报。

市人大常委会副主任王旭彤、栗培青、王
平、赵明恩、雷志、刘全心、贾记鑫、李元法、周
长松参加会议。

□记者 王继兵 袁帅

本报讯 昨日上午，市委、市政府召开第六十
六次重大项目推进工作周例会，听取上次周例会研
究确定事项推进落实情况，影响重点项目进展、联
审联批日例会一周不落实或落实较慢提请议定事
项。听取土地规划日例会、微软教育云计算产业
园、中国联通中原数据基地项目以及东风日产郑州
工厂能力扩建项目建设进展情况汇报，听取经开
区、航空港区、高新区关于2012年第一季度拟开、竣
工项目建设进展情况汇报，协调解决项目建设中
遇到的困难和问题，确定了下次周例会研究事项。

市领导乔新国、马健、党普选等出席会议。

微软教育云计算产业园项目，由微软（中
国）与赛尔新概念网络有限公司联合实施。项
目选址在高新区郑州 IT产业园，占地面积 250
亩，总投资20亿元。中国联通中原数据基地项
目是中国联通集团在全国布局的国家骨干网数
据基地，建成后将成为中部地区的通信网络枢
纽，项目选址在高新区郑州 IT产业园，2012年
至 2015 年，中国联通将累计投资 46 亿元。目
前，这两个项目开工前的各项准备工作正有序
推进。听取汇报后，会议指出，《国务院关于支
持河南省加快建设中原经济区的指导意见》强
调要提升郑州信息集散中心和通信网络交换枢
纽地位，高新区和各相关部门要紧紧抓住这一

重要的发展机遇期，按照市委、市政府的工作部
署和要求，加强组织领导，通力协作，高效率推
进项目建设，抓紧做好项目开工前的前期准备
工作，加快审批步伐，加快变电站等项目配套基
础设施建设，不断提升项目配套能力，力争使中
国联通中原数据基地项目在 3 月底前开工建
设，为提升郑州区域性信息网络中心地位、促进
数字城市和智慧中原建设作出积极贡献。

在听取东风日产郑州工厂能力扩建项目进
展情况汇报后，会议指出，各相关部门要明确责
任，密切配合，加大协调力度，积极与上级部门沟
通对接，坚持项目联合推进工作机制，进一步提
高工作效率，高效推动东风日产郑州工厂能力扩

建项目建设，为项目早日投产营造良好环境。
初步统计，经开区、航空港区、高新区2012

年第一季度计划拟开、竣工项目达 39个，预计
完成投资 299亿元。听取相关汇报后，会议指
出，各区要认真落实市委经济工作会议精神，牢
牢抓住项目投资这个总牵引、总抓手、总动力，
紧扣“投资”这一关键词，围绕项目增投资，围绕
组团增投资，集中在狠抓工作落实上下工夫，在
加强督察上下工夫，以良好的精神风貌和工作
成效，全面掀起项目大建设高潮，确保一季度全
市重大项目开工建设实现“开门红”，为全年经
济跨越发展打下坚实基础。

会议还研究了其他事项。

市十三届人大常委会
召开第三十七次主任会议

市十三届人大常委会举行第二十六次会议
市十三届人大四次会议明日举行

政协郑州市第十二届委
员会第四次会议今天开幕

市政协委员昨日报到 建言献策忙

第六十六次重大项目推进工作周例会强调

抢抓机遇 加强领导 提高效率
确保重大项目建设实现首季“开门红”

昨天上午，在黄
河饭店，政协委员们
陆续开始报到，工作
人员热情服务。


